
Sempre in primo piano i 
cittadini, con la messa in 
sicurezza di strade, per-
corsi, sentieri e attraver-
samenti pedonali, lavo-

rando sulla riqualificazione 
urbana per garantire una 
miglior vivibilità, decoro 
e fruibilità del territorio; 
particolare attenzione alla 

riqualificazione energetica 
degli edifici. Per alcuni di 
essi i lavori sono in corso, 
altri sono in fase di inizio 
lavori e altri, nonostante le 

graduatorie, sono in attesa 
di finanziamenti. Prose-
guono il lavoro di variante 
del Piano del Governo del 
Territorio, del Piano e re-

Urbanistica - Territorio

Buongiorno a tutti,
ben ritrovati a questo appuntamento a cui 
intendiamo dare seguito per riassumere an-
nualmente lo stato di attuazione e modifica 
delle linee programmatiche, comunicate di 
volta in volta attraverso articoli, interviste e 
avvisi.
Il nuovo quinquennio è iniziato pochi mesi 
fa con un gruppo rinnovato che, per questo, 
necessita di un iniziale periodo di ambienta-
mento. Passione e dinamicità investite gior-
nalmente dai componenti dello stesso gruppo 
sono state condizioni essenziali che hanno 
consentito, anche in questa fase iniziale, di 
potervi informare in merito ai risultati già con-
seguiti e ai prossimi lavori in itinere.
Sono convinto che curare la formazione di 
una squadra di lavoro valida, come in ogni re-
altà, sia altro fattore determinante per perse-
guire i risultati prefissati. Da qui l’attenzione 
particolare dedicata negli ultimi periodi, oltre 
che nel curare il coinvolgimento della parte 
amministrativa, nel soddisfare l’esigenza di 
riformare il team degli uffici comunali, man-
tenendo la professionalità consolidata negli 
anni.
Oltre a ciò, essenziale è la condivisone di in-
tenti e di azioni con le realtà territoriali, pub-
bliche e private, e con tutti quei cittadini che 
desiderano dedicare il loro tempo a favore del 
paese, affinché possa crescere e migliorare. 
Nell’augurare Buone Feste a tutti voi cari Fio-
ranesi, ma più in generale a tutti i lettori di 
questa edizione dell’InformaFiorano, ringra-
zio sinceramente quanti si sono riconosciuti 
in queste righe, con l’augurio che sia sempre 
più diffuso il desiderio di mettersi in gioco e 
collaborare per provare a migliorare ancora 
la nostra comunità, attraverso un lavoro di 
insieme, nella consapevolezza di rispondere 
ad esigenze proprie di un territorio più ampio 
di quello delimitato dai confini comunali.

Il Sindaco, 
Andrea Bolandrina

Fioranoinforma
Notizie dall’Amministrazione comunale

golamento cimiteriale, lo sviluppo di piani per man-
tenere e migliorare i luoghi e le strutture esistenti, 
per creare punti di aggregazione in totale sicurez-
za, vari progetti in studio e sviluppo per partecipare 
ed accedere a bandi in chiave sicurezza, miglio-
ramento urbano, tutela territoriale. La sottostante 
tabella facilita la comprensione degli interventi sul 
nostro territorio, realizzati, programmati, conclusi o 
in attesa di finanziamento .

Sabina Anesa
Assessore Urbanistica e Lavori Pubblici 



Durante il corso dell’anno 2024 il pro-
getto “I CARE” ha reso possibile il finan-
ziamento, da parte di Regione Lombar-
dia, di attività ed iniziative che hanno 
consentito di accrescere le opportunità 
di promozione della socialità e, più in 
generale, del benessere fisico, psicolo-
gico e sociale dei bambini e dei ragazzi, 
perseguendo l’inclusività, rintracciando 
spazi di aggregazione e di prossimità 
per i minori. Il progetto è stato promosso 
dal Comune di Fiorano al Serio insieme 
ai partner della Rete: la Parrocchia di 
San Giorgio Martire, il Centro Sociale e 
le cooperative sociali Onlus “La Fenice” 
e “San Martino”.
Il progetto I CARE ha portato una “ven-
tata” di nuove proposte (circa 40), tutte 
destinate ai minori partendo dall’età del 
nido, fino all’età dell’adolescenza. Pro-
poste che non si sono mai potute orga-
nizzare per mancanza di risorse.
Le iniziative hanno riscontrato molto 
successo richiamando anche bambini 
e ragazzi dei paesi limitrofi, che hanno 
potuto passare del tempo con gli amici 
senza l’ausilio di Smartphone, Ipad e 
tecnologie varie. Gli spazi aggregativi 
utilizzati (centro sociale, oratorio ecc) 
sono stati potenziati con nuove figure 
professionali e nuovi laboratori che, di 
volta in volta hanno coinvolto i parteci-
panti in giochi di società, laboratori cre-
ativi e giochi motori.
Fattore sicuramente positivo è stato la 
gratuità degli eventi: elemento sottoline-
ato anche dalle famiglie che però non 
hanno mancato di riconoscere la validità 
aggregativa e sociale dell’ampia propo-
sta. 
I feedback positivi dalle famiglie sono 
vari, ne lasciamo qui di seguito alcuni 

ricevuti per messaggio o mail: 
“ ....La serata di ieri è stata un succes-
so. I miei ragazzi sono stati entusiasti, 
complimenti!”
“..... é tornata contenta, ha detto di es-
sersi divertita molto ed aver riso tanto, 
Grazie!”
“..... felicissimo della serata.”
“Grazie delle proposte non solo diver-
tenti, ma soprattutto di spessore con la 
presenza di adulti” 
“I nostri ragazzi hanno bisogno di più 
momenti così, devono uscire di casa”
“Avremmo partecipato anche se non 
fosse stato gratuito”
Altro fattore positivo è stato riuscire a 
far collaborare tutti i partner del proget-
to con le diverse realtà sociali e cultu-
rali del territorio favorendo momenti di 
inclusione, conoscenza della disabilità/
fragilità e valorizzazione delle abilità re-
sidue. Inoltre sono state coinvolte anche 
le scuole del territorio, tutte con l’unico 
obiettivo di creare nuove opportunità a 
favore dei bambini e dei ragazzi.
Il “Giardino Letterario Gianni Rodari” 
è un’opera la cui realizzazione è stata 
possibile grazie alla famiglia Gualdi, che 
l’ha interamente finanziato. 
Si tratta di 10 installazioni che conten-
gono dieci storie/filastrocche introdotte 
da un pannello riassuntivo con informa-
zioni sull’autore. I pannelli sono inseriti 
nel contesto del Parco Martinelli, lungo il 
vialetto circolare e fruibili da tutti.
Sono realizzati in corten e acciaio e an-
corati al terreno. Ogni pannello presenta 
un QR CODE (pensato in rilievo per le 
persone non vedenti o ipovedenti) che 
rimanda al video corrispondente, in cui 
i componenti della compagnia teatrale 
Amici sul Serio mettono in scena la let-

tura teatralizzata della storia e ai disegni 
realizzati da una giovane artista locale. I 
sabati al parco per i più piccoli, organiz-
zati nel periodo autunnale, hanno quindi 
avuto una cornice nuova che verrà valo-
rizzata in futuro con altri eventi.
Per festeggiare Carnevale abbiamo in-
vitato in piazza il Pagliaccio Fiorellone 
che ha intrat-
tenuto grandi 
e piccini con i 
suoi giochi di 
magia e le sue 
fantastiche e 
grandi bolle di 
sapone.
In occasione 
della Festività 
di San Giorgio 
per la prima volta a Fiorano si è tenu-
ta la rievocazione storica. Iniziativa che 
l’Amministrazione Comunale ha orga-
nizzato avvalendosi della collaborazio-
ne dell’Associazione Culturale no profit 
“Astorica” di Albino. A causa del mal-
tempo l’intero evento si è svolto, grazie 
all’ospitalità del Parroco, all’interno della 
chiesa. Buona è stata la partecipazione 
degli spettatori che si sono espressi con 
elogi e giudizi molto positivi.
Per la rassegna musicale “Estate In” a 
Fiorano abbiamo ospitato il trio del Te-
atro Minimo con lo spettacolo dal titolo 
“Dormono sulla collina”, che ha voluto 
celebrare un doppio anniversario: il 25° 
della scomparsa di De Andrè e contem-
poraneamente il 110° anniversario dalla 
pubblicazione delle poesie di “Spoon 
River” di Lee Masters. 
Per celebrare il ricordo del 4 novembre 
è stato organizzato lo spettacolo “Ho 
sentito sparà ‘lcannone”, a cura de “Gli 

Zanni” compagnia per la Cultura e le 
Tradizioni Popolari di Ranica. Lo spet-
tacolo si è articolato su canti e testimo-
nianze della Grande Guerra che hanno 
suscitato negli spettatori riflessioni, 
emozioni e sentimenti forti, profondi, a 
tratti dolorosi, che al termine sono sfo-
ciati in applausi calorosi. 

Vorrei ringraziare tutto il per-
sonale degli uffici comuna-
li sempre molto disponibili 
nell’aiutarmi a svolgere al me-
glio il mio ruolo.  
Grazie alla loro professionali-
tà e competenza siamo riusciti 
ad intercettare bandi e finan-
ziamenti per la realizzazione 
di progetti ed iniziative per i 
minori.

Ringrazio la compagnia teatrale “Amici 
sul Serio”, “La vallata dei Libri Bambi-
ni”, l’associazione “Tre Tris”, il “Corpo 
Musicale” e “Gli amici dell’Organo” di 
Semonte che spesso si fanno promotori 
di eventi per l’intera collettività. Vorrei 
ringraziare anche il Centro Sociale che 
nella persona del suo presidente, assie-
me ai suoi collaboratori, periodicamente 
organizza gite culturali. 
Infine vorrei ringraziare l’ex Assessore 
alla Cultura Francesca Balduzzi per il 
lavoro svolto negli anni passati, ma so-
prattutto per la realizzazione del Parco 
Letterario Gianni Rodari che ha seguito 
dalla progettazione all’inaugurazione 
e per l’organizzazione dello spettacolo 
“Dormono sulla collina” inserito nella 
rassegna musicale “Estate In”. 

Monica Pirovano 
Assessore alla Cultura 

e Vicesindaco

Cultura

In data 23 ottobre, le classi delle classi 
quinte della scuola primaria di Fiorano, 
hanno effettuato una visita di istruzione 
a Milano, all’interno dei progetti del Con-
siglio Comunale dei Ragazzi.
Nell’arco della giornata hanno visitato 
il Binario 21 (memoriale della shoah) 
alla Stazione Centrale e nel pomeriggio 
l’esperienza al grattacielo Pirelli e nella 
sala dove si riunisce il Consiglio Regio-
nale della Lombardia. La visita ha susci-
tato molto interesse tra i ragazzi, i quali 
si sono esposti anche con domande in-
teressanti; hanno anche simulato l’ele-
zione del Presidente e alcune proposte, 
con votazione all’interno della sala.
Gli alunni, oltre che dalle maestre, sono 
stati accompagnati dal Sindaco e dal 
Presidente della Commissione all’Istru-
zione.
Nel mese di Novembre gli alunni delle 

classi quarte, interessate alla costituzio-
ne del nuovo CCR (Consiglio Comunale 
dei Ragazzi), hanno effettuato la visita 
al Municipio e agli uffici comunali e le 
elezioni del nuovo CCR, il quale sarà 
insediato nella seduta del Consiglio Co-
munale prima di Natale.
Il nucleo dell’impegno dell’Amministra-
zione Comunale nel corso del secon-
do semestre 2024, in merito al settore 
ISTRUZIONE, ha riguardato la definizio-
ne e l’approvazione del Piano per il Di-
ritto allo Studio (PDS) per l’anno scola-
stico 2024/2025, cioè del documento di 
programmazione di interventi, di attività 
e di servizi mediante i quali il Comune 
sostiene l’azione delle Scuole primaria 
e secondaria di primo grado.
Anche a Fiorano, negli ultimi anni sco-
lastici, si registra un calo del totale degli 
iscritti, a seguito del calo demografico.

Di seguito vengono indicati i 
principali interventi, i servizi 
comunali e i progetti finalizza-
ti all’ampliamento dell’offerta 
formativa.
4 Interventi a sostegno delle 
famiglie, come già nel prece-
dente quinquennio ammini-
strativo
4 Servizi di mensa, di tra-
sporto e di vigilanza, servizio 
di assistenza educativa per i 
nove alunni in situazione di 
svantaggio

4 Convenzione con la Scuola dell’In-
fanzia paritaria
4 Servizio di mediazione culturale
4 Interventi per favorire la qualifica-
zione del sistema scolastico: sussidi e 
attrezzature per gli alunni diversamente 
abili e sostegno alla programmazione 
educativa e didattica tramite attrezzatu-
re, sussidi di laboratorio e materiale di 
consumo
4 Ampliamento dell’offerta formativa, 
attraverso il finanziamento di progetti 

destinati agli alunni in orario scolastico, 
sia per le classi della primaria che della 
scuola secondaria di primo grado.
Per quanto riguarda la scuola secon-
daria, si evidenzia il rinnovo della con-
venzione con i Comuni di Vertova e di 
Colzate, in merito alla ripartizione delle 
spese di funzionamento, di manutenzio-
ne e per il diritto allo studio.

Fernando Falconi
Delegato all’Istruzione

Istruzione



La Commissione Sport e Tempo Libero 
in questi primi mesi si è impegnata a 
rivedere i regolamenti dei vari parchi e 
delle strutture sportive del paese, pro-
ponendo alle classi della scuola prima-
ria il concorso, “Diamo un nome al…” 
campetto di San Fermo, al campo a 7 di 
via Cipressi e ai parchi di via S. Michele, 
via Tosi Albini, via Milano e di via Manzù 
(località S. Fermo), disegnando un logo 
inerente al nome scelto. Non è mancata 
la collaborazione con la Società Ciclisti-
ca San Marco per i due giorni (24 e 25 
agosto) “Internazionali Juniores” di Ver-
tova. I membri della commissione, altri 
volontari e l’agente di Polizia Locale, si 
sono resi disponibili a mettere in sicu-
rezza il percorso durante la gara. Il 15 
settembre presso il parco della Buschi-
na si è svolto un pomeriggio di giochi 
inclusivi “I giochi di una volta e non solo” 
con la collaborazione dei volontari, l’ As-

sociazione S.Martino e il chiosco “Godi 
Lupo”.
 In ambito scolastico ricordiamo il contri-
buto logistico ed economico fornito per 
l’organizzazione delle iniziative “Scuola 
e Bici Insieme” e il “Meeting dello Sport”, 
così come il cofinanziamento del corso 
di nuoto. Il 5 ottobre si è svolto un incon-
tro informativo sui benefici del movi-
mento in acqua  per gli over 60, presso 
il Centro Sociale. Il 27 ottobre si è pro-
posta la classica castagnata autunnale, 
in collaborazione con la Parrocchia di 
Fiorano al Serio.  

Palestra della scuola primaria
Continua la cooperazione con le varie 
associazioni del territorio e non, oltre 
agli sport praticati da anni, come: Ka-
rate, Muay Thai, Aerial Acrobatics, Pila-
tes, Functional Training, quest’anno si è 
aggiunto Judo, nell’ottica di favorire la 

diffusione di più discipli-
ne. 

Grazie a tale collaborazione è stata 
pubblicata una locandina per favorire la 
conoscenza delle attività sportive prati-
cate negli impianti comunali. 
Inoltre il 12 e il 19 ottobre sono state or-
ganizzate due lezioni di autodifesa. 

Campo a 7 di via Cipressi 
Dando seguito al lavoro del preceden-
te mandato si è conclusa l’istallazione  
dell’impianto di illuminazione a led del 
campo sportivo. Oltre alla manutenzio-
ne ordinaria, si è in fase di stesura di 
un progetto di rifacimento del manto 
sintetico e il rinnovo degli spogliatoi, in 
attesa di nuovi bandi per il reperimento 
dei fondi.

Skatepark
Dal mese di settembre, per potenziare la 
competenza sociale e la capacità d’im-
parare ad imparare è stato attivato un 
corso di skateboard con l’istruttore ma-
drelingua inglese, in modo che i ragazzi 

possano 
appren-
d e r e 
n u o v i 
t e r m i -
ni, gio-
c a n d o . 
G r a z i e 
ai contri-
buti BIM 
che han-
no reso 
possibile 
l’installa-

zione di un punto ristoro, è stato anche 
attivato un PROGETTO SOCIO OCCU-
PAZIONALE  tra l’Associazione S. Mar-
tino e il gestore dello Skate, per favorire 
l’inclusione.  Impianti Polisportivi di 
Casnigo
L’Amministrazione Comunale, in si-
nergia con le altre comunità dell’a-
rea di HONIO e della Val Gandino, è 
impegnata nel predisporre la nuova 
forma di gestione delle piscine di Casni-
go, così da favorire un efficientamento 
dell’immobile di proprietà intercomunale 
e di conseguenza del servizio sportivo 
erogato dal gestore. 

Sostegno economico alle attività 
sportive
Proseguono gli aiuti al sostegno delle 
attività associative, nell’ottica di valoriz-
zare le risorse a base volontaria presen-
ti sul territorio, ma anche di incentivare 
la pratica sciistica (Skypass) in coopera-
zione con i comuni della valle.                                                                                         
Oltre alle attività citate, l’assessorato 
con la preziosa collaborazione della 
Commissione Sport e Tempo Libero sta 
pianificando la manifestazione “I Sapori 
Dello Sport” che sarà domenica 21 set-
tembre 2025, alla quale prenderanno 
parte diverse società sportive. 
Inoltre si provvederà ad organizzare nei 
parchi attività ludiche-sportive e cammi-
nate sociali sul territorio, aperte a tutte 
le fasce di età.

Natalina Costanza
Delegato Sport e tempo Libero

Sport e tempo libero

Il settore delle Politiche so-
ciali ha lavorato  durante 
l’ anno 2024 per garantire 
continuità ai servizi esistenti, 
anche grazie all’impegno dei  
45 instancabili  volontari civi-
ci che si spendono in attività 
diverse, quali  la cura  dell’ar-
redo urbano, il trasporto per 
visite ed esami  per  chi ne-
cessita, la consegna pasti 
a domicilio, l’aiuto compiti, 
l›attraversamento pedonale 
all›uscita dalle scuole. Su un 
territorio così piccolo, la pre-
senza di tanti volontari è una 
risorsa valida e preziosa e in-
nesca meccanismi virtuosi di 
solidarietà; il gruppo, infatti, è 
molto attivo anche nell’acco-
glienza di nuovi volontari. 
L’asilo nido, fiore all’occhiello 
del nostro Comune, è  stato 
oggetto di  lavori di riqualifi-
cazione  per una struttura rin-
novata e maggiormente ricet-
tiva,  in grado di accogliere in 
modo sempre più confortevo-
le i 40 bambini presenti. 
Continuità anche al progetto 
“Spazio Aperto”, in collabo-
razione con la Parrocchia di 
San Giorgio, rivolto  ai bambi-
ni e  ragazzi delle scuole pri-
maria e secondaria di primo 
grado, finalizzato  all’aiuto  
nello svolgimento dei compiti 
e nello studio  con momenti 
di attività laboratoriali e  ludi-

co-ricreativi di aggregazione.
Grazie al finanziamento inter-
cettato “Benessere in Comu-
ne” si è riusciti per l’annualità 
2024/2025 ad implementa-
re di una unità il personale 
presente allo spazio compiti, 
oltre  a porre in essere,  per 
lo più nei locali del Centro 
Sociale,  vari progetti rivolti ai 
giovani di età compresa tra  
gli 7 e  i 14 anni.
Un secondo bando intercet-
tato, con il progetto  intitolato 
“Esperienze sociali e culturali 

per giovani”, in collaborazio-
ne con i Comune di Colzate 
e Vertova, capofila quest’ulti-
mo,  le cooperativa il Sol.co  
e la Fenice, rappresenta una 
ulteriore opportunità per la 
nostra  comunità, cioè mette-
re al centro ragazzi e giovani 
e dare  loro occasioni  di cre-

scita sociale e culturale.
Attenzione particolare si è 
dedicata alla digitalizzazione, 
con incontri informativi finan-
ziati da regione Lombardia   
che hanno trattato temi qua-
li truffe, frodi informatiche, 
cyberbullismo, attivazione 
CIE, SPID, consultazione fa-
scicolo sanitario, pagamenti 
elettronici e utilizzi in genere.
Rimanendo in tema,  è in fase 
di attivazione uno sportello  di 
aiuto al cittadino, attraverso il 
quale si darà sostegno a chi  

fosse meno esperto di prati-
che digitali, il tutto nell’ottica 
di favorire l’utilizzo degli  stru-
menti informatici  supportan-
do  chi ne ha bisogno,  ma al 
tempo stesso far  tenere alta 
la guardia  sui pericoli deri-
vanti dall’eccessivo o errato 
utilizzo delle tecnologie.

Altra iniziativa introdotta ri-
guarda incontri in merito al  
benessere e alla salute del 
cittadino, approfondendo 
temi importanti e  attraverso 
il coinvolgimento di specia-
listi esperti in materia. Nel 
mese di novembre, grazie 
alla disponibilità  del  medico 
chirurgo  Dott. Cesare Maf-
feis,  direttore sanitario della 
casa di riposo San Giuseppe, 
si è organizzato un incontro 
molto partecipato per meglio 
comprendere sintomi, com-

portamenti da adot-
tare e dinamiche che 
gravitano  attorno 
alla malattia degene-
rativa dell’ Alzheimer.
L’Assessorato  coglie 
l’occasione per rin-
graziare i componen-
ti di  commissione,  il 
gruppo  dei volontari 
civici, Noi per gli Atri, 
la San Vincenzo , 
AVIS e il  Centro So-
ciale per la generosi-
tà e la collaborazione 

puntuale ed efficiente dimo-
strata  in qualsiasi occasione,  
cosi come  un particolare rin-
graziamento va anche al per-
sonale degli uffici comunali e 
della Società Servizi.

Simona Guerinoni
delegato servizi sociali 

Servizi sociali Sicurezza
Fra i temi più discussi durante il periodo 
elettorale sicuramente vi era quello sulla 
sicurezza.
In linea con le linee programmatiche, ol-
tre che investire risorse per concludere 
l’istallazione dei nuovi impianti di video-
sorveglianza e garantirne un’efficace 
gestione e un controllo adeguato, si è 
provveduto a lavorare sul bilancio per 
consentire la possibilità di strutturare 
l’Ufficio di Polizia Locale con l’aggiunta 
di un agente part time.
Nel nuovo bilancio programmatico 2025, 
infatti, è previsto che l’ufficio di Polizia 
Locale, oltre che godere del supporto 
degli Ausiliari del Traffico Volontari e di 
quello convenzionato con i Carabinieri 
in Congedo, possa strutturare il proprio 
servizio con l’impiego di un agente più 
uno part time, con l’aggiunta delle ore 
previste nel progetto “Comune Sicuro”, 
avviato a luglio 2024. 
In aggiunta a questo è di fondamentale 
importanza la stipula della nuova con-
venzione con la Camera di Commercio 
per la gestione del portale SUAP, adibito 
alle pratiche commerciali digitali in capo 
allo stesso ufficio, così come l’attivazio-
ne del sistema digitale di notifica delle 
contravvenzioni, in grado di generare 
notevoli risparmi di tempo nello svol-
gimento di pratiche burocratiche e di 
ottimizzare così le risorse che potran-
no essere maggiormente impiegate al 
controllo in strada e a garantire così la 
sicurezza pubblica. 

Andrea Bolandrina,
il sindaco



Tra le diverse esigenze che giornal-
mente scaturiscono e che assorbono 
tempo nel tentativo di trovare adeguate 
risposte, in questi mesi iniziali due sono 
gli argomenti di maggior rilievo affron-
tati: l’introduzione della raccolta porta a 
porta di ferro e lattine e la pianificazione 
di interventi di manutenzione del verde 
pubblico.
A seguito dell’interruzione del servi-
zio di raccolta dei materiali ferrosi da 

parte dell’Associazione “Noi per 
gli Altri”, preziosissimo servizio 
svolto da 50 anni a vantaggio 
della comunità e gestito in forma 
convenzionata con il Comune, 
l’Amministrazione ha valutato 
l’opportunità di affidare a una dit-
ta esterna questo servizio offerto 
ai cittadini. La raccolta di ferro e 
lattine, introdotta nel mese di No-
vembre 2024, ha voluto dare così 

continuità 
alla pro-
gressione 
della rac-
colta dif-
ferenziata 
p r e s e n t e 
già sul ter-
ritorio co-
munale.
A tal pro-
p o s i t o , 
l ’ in t rodu -
zione della 
r a c c o l t a 
p u n t u a l e 
sta producendo 
significativi mi-
glioramenti della 
percentuale di 
differenziazione 
dei rifiuti, con 
un incremento 
del 7 % rispetto 
all’anno 2023, 
e con prospet-
tive di ulteriore 
crescita fino al 
raggiungimento 

dell’85/90% di differenziazione.
Importante, inoltre, sottolineare la co-
stante collaborazione con il Corpo di 
Polizia Locale sulla sensibilizzazione 
contro l’abbandono dei rifiuti e il rispetto 
dei regolamenti in genere, che ha per-
messo, anche grazie a segnalazioni 
pervenute da cittadini, l’individuazione 
dei trasgressori. 
Pertanto, si invitano i cittadini che do-
vessero riscontrare comportamenti non 
adeguati a segnalare i casi presso gli 
uffici comunali, evitando di intervenire 
direttamente, così da dare l’opportunità 

a chi di competenza 
di individuare i tra-
sgressori.
Un altro tema sul 
quale si è lavorato 
in questi primi mesi 
è quello sulla manu-
tenzione del verde 
urbano, program-
mando interventi 
su alcuni soggetti 
arborei adulti. Po-
sto che in natura il 
“rischio zero” non 
esiste, una corretta 
manutenzione e sor-
veglianza diventano 
indispensabili per 
il mantenimento di 
un livello di rischio 
accettabile. Diversi 
sono gli interventi 
pensati e program-
mati, i quali verran-
no effettuati a partire 
dal 2025, così da 
valorizzare il valo-

re ecosistemico della presenza di tali 
soggetti, i quali rappresentano una vera 
ricchezza ambientale, a favore del terri-
torio e dei cittadini. In questo contesto, 
è importante sensibilizzare la comunità 
sull’importanza di un’adeguata manu-
tenzione del verde. Solo attraverso un 
impegno collettivo potremo garantire la 
salute degli ecosistemi urbani e preser-
varne la ricchezza ambientale.

Nicola Ruggeri
Delegato Ambiente

Ambiente

Il paese di Fiorano ha confermato un 
nuovo mandato ad Andrea Bolandrina 
e dalle elezioni non sono trascorsi mol-
ti mesi. L’Amministrazione Comunale 
ha continuato il percorso intrapreso lo 
scorso anno, cercando, anche tramite 
la partecipazione al distretto del com-
mercio di Honio e la valutazione di ade-
guamenti delle normative presenti nel 
nuovo PGT, di sostenere e migliorare 
alcuni aspetti del nostro territorio, ad 
esempio attraverso interventi di ade-
guamento degli spazi urbani. 
Sono state installate delle rastrelliere 
presso il parco “la Buschina”, utili a ri-
caricare le bici elettriche, per i nume-
rosi fruitori della pista ciclabile. L’Am-

ministrazione dimostra 
attenzione alla relazione 
con tutti i commercianti 
del paese e, nonostante 
il periodo economico diffi-
cile un po’ per tutti, cerca 
costantemente di creare 
delle opportunità di ag-
gregazione che promuo-
vano la conoscenza del 
paese e, di conseguenza, 
delle attività che ne fanno 
parte. E’ stata ripropo-
sta l’iniziativa “Festa del 
giro di boa” organizzata, 
anche lo scorso anno, in 
concomitanza con la corsa delle uova 

di Gandino. Nell’occasione sono stati 
proposti giochi per i bambini, un gruppo 

musicale ha intrattenuto i presenti in via 
Gennaro Sora e i commercianti si sono 
prodigati per dare la possibilità a chi lo 
desiderava, di fermarsi per una cena in 
compagnia. 
L’8 dicembre ci saranno l’accensione 
delle luminarie, i mercatini degli hob-
bisti sul sagrato della chiesa e diverse 
proposte rivolte soprattutto a bambinie 
famiglie. Ci auguriamo, in futuro, di cre-
are sempre più sinergia tra  l’Ammini-
strazione e il gruppo dei commercianti 
che è parte fondamentale della vita del 
nostro paese.

Moira Grazioli
Delegato al commercio

Commercio

Le attività di Protezione Civile del 2024 
sono state mirate a ri-
durre il rischio idraulico/
idrogeologico e sono le 
seguenti:
4 Nel mese di agosto è 
stato eseguito un primo 
importante intervento in 
valle Misma che ha ri-
guardato la parte iniziale 
(quella vicino al paese) 
con la messa in sicurezza 
dell’alveo del torrente e la 
sistemazione del sentie-
ro. Il progetto, dall’impor-
to di 85.000 euro, è stato 
completamente finanziato 
dalla Comunità Montana.

4 Nel mese di ottobre è stato eseguito un secondo intervento che ha riguarda-
to le parti centrale e alta 
della Valle Misma, attra-
verso l’esecuzione di uno 
sfalcio e la pulizia del sen-
tiero da ambo i versanti. 
Inoltre sono state pulite 
dai detriti le vasche di la-
minazione, coinvolgendo 
il gruppo di Protezione 
Civile della media Valle 
Seriana, oltre ai volontari 
esterni e dell’Associazio-
ne “Noi per gli altri” che 
ringrazio. Questo lavoro 
sarà ripetuto con cadenza 
periodica.
4 Verrà programmata 

insieme all’Associazione ProTerra un 
intervento di pulizia e sfalcio dell’area 
boschiva dietro viale Giardini, cercando 
di coinvolgere il più possibile i volontari 
e le Associazioni locali.
4 E’ in fase di ultimazione il piano di 
Protezione Civile comunale a cui stan-
no lavorando l’Ufficio Tecnico ed un 
professionista esterno.
4 Dopo le ultime allerte, è in fase di 
studio e di valutazione, attraverso gli 
uffici competenti, una richiesta per ese-
guire una pulizia dell’alveo del fiume 
Serio nel tratto di competenza del co-
mune di Fiorano.

Giorgio Mazzola
Delegato alla Protezione Civile

Protezione civile


